



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*José Antonio Jiménez Santis*

*Tercer Parcial*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Segundo semestre grupo "B"*

# Reflexiones Sobre el trayecto Salud - Padecimiento - enfermedad - atención una mirada Socioantropológica.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
2002 Antonio

El Caracter Particular de concebir y la enfermedad y la Salud el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado reciprocamente a lo largo de la historia. No obstante han dado lugar en ocasiones, a Sentidos Contradictorios que expresan las Profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y Sociales. El Proceso que llamaré Salud - enfermedad - atención incluye el padecer como Parte Fundamental como Parte Fundamental en este trayecto dada su relevancia en el enfoque Socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre Salud enfermedad, forma de aliviarlas, acciones para su Prevención y fomento de la Salud. los inicios de la medicina en cualquier civilización o sociedad, Pueden escudriñarse desde tiempos remotos. Ya que se cuenta con información Suficiente que pone en evidencia la llamada Práctica, médica. La Preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males. Ha sido evidente que la eficacia de las recomendaciones en ocasiones se basaba casi exclusivamente en lo que se ha llamado Fe de los enfermos ya sea en el curador o en el remedio que este recomendaba la eficacia Simbólica, de acuerdo con Levi - Strauss elude radicalmente apelar a la Fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición Simbólica. en este caso se refiere a los fundamentos estructural de la cura chamánica que interpreta como la cura por la Palabra. Puede decirse que es la cura de lo real por medio de lo Simbólico. Sin embargo, para que realmente sea eficaz, es necesario que el Simbolismo utilizado este basado en un regimen de conexión Sim.

Antropología, Ciencia Y otro Conocimiento  
Reflexión sobre el sujeto y sus  
Conceptualizaciones.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
2002 Antonio

En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada. Con un análisis así, se pueden superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal. En dicha narrativa otras formas de conocimiento provenientes de los objetos de estudios son consideradas sin estatus epistemológico y por lo tanto negadas, mientras que la historicidad de conceptos analíticos que refuerzan sus propias argumentaciones no son materia de un examen crítico. Para desarrollar mi argumentación delinea interrelacionadamente la respuesta a tres cuestiones. La primera es pensar hasta qué grado sustentar un realismo basado en la objetividad que indique la verdadera especificidad histórica estructural del sujeto, correspondiente a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hacen explícitos. La segunda concierne a como desbordar nociones, sustentadas en ideas de cientificidad para introducir las experiencias de lucha de sectores explotados y sesugados. Finalmente la tercera plantea en que sentido otras formas de conocer, no atadas a los cánones metodológicos de una disciplina sobre la otredad desbordan conceptos que hacen a las personas legibles y gobernables lo que por negar su estandarización de un mundo paradójicamente desigual pensar al sujeto como un concepto crítico por lo cual la creación de saberes es un lugar de lucha. La afirmación dicha arriba pareciera arriesgada. Sin embargo tiene como sustrato la visión autocrítica de Marx sobre lo que pudiera concebirse como la verdad perseguida por el cambio revolucionario del socialismo científico. Dicha auto-reflexión de los peligros de pensar al marxismo como ciencia fue generada por Marx en

# Enfermabilidad de Pedro Lain Entralgo

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Jose Antonio

Con nombres mas o menos distintos las enfermedades que el medico atiende durante los siglos XV-XVIII son en un gran mayoria naturalmente las mismas que en las epocas anteriores ya existieron. La Phthisis de que habian hablado las epidemias hipocraticas y los consilia medievales es en sus rasgos fundamentales la misma que R. Morton, Varga su ejemplo describe en su excelente Phthisiologia y Morgagni en el correspondiente capitulo de su obra famosa. Pero los cambios que en la existencia individual y social introduce el modo de vivir que solemos llamar moderno dan lugar a nuevas enfermedades hacen mas frecuentes otras y cambian mas o menos la aparicion sintomatica de casi todas. He aqui muy concisamente las mas importantes novedades que desde el siglo XV hasta el XIX, al margen de las diversas y cambiantes interpretaciones patologicas, ofrece la realidad misma del enfermar del hombre. A. novedades morbosas dependientes del paulatino transito de la vida feudal a la vida burguesa. La aparicion de enfermedades dependientes del paulatino o de actividades laborales que impiden la nueva estructura socioeconomica de la existencia del hombre o -al menos- una mayor frecuencia de algunas. Con el cambio de la atencion del medico hacia ellas. Basten 3 ejemplos en pleno renacimiento, la monografia de Paracelso sobre las enfermedades de los mineros en los años finales del Barroco el celebre libro de Bernardino Ramazzini acerca de no pocas afecciones morbosas profesionales en los años centrales de la Ilustracion las abundantes consideraciones clinico-sanitarias de Johann Peter Frank en los primeros volumenes de su magno. Las mas frecuentes Presentacion de las dolencias cuya genesis viene favorecida por las formas vidas de alta burguesia y la nueva aristocracia -mas sedentarias y regalada que la medieval y por la creciente acumulacion

# Bibliografía

1. Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49, 63-70.
2. Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137), 15-53. Recuperado en 23 de mayo de 2024, de [http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es).
3. Laín Entralgo, P. (1978). Historia de la medicina.